

AGENDA

• **8 janvier 2026, Esch-sur-Alzette**

Conseil d'administration d'EuRegio

• **26 janvier 2025, Sarrebruck**

Conférence de presse du projet Interreg ECHO'GR

EuRegio SUR LES RESEAUX SOCIAUX



La page Facebook d'EuRegio,



La page d'EuRegio sur LinkedIn,

Aimez-les et abonnez-vous !

2025, une année festive et riche en projets !



Pour les différentes structures basées à la Maison de la Grande Région à Esch-sur-Alzette, cette année 2025 fut une année riche en projets et en collaboration mais elle fut surtout festive.

De nombreux anniversaires ont marqué toutes les structures. Une journée portes ouvertes pour les citoyens a fêté le 17 juin les **10 ans** de l'implantation de la Maison de la Grande Région à Esch-sur-Alzette. Voilà **35 ans** que le programme Interreg permet le financement de projets transfrontaliers. EuRegio a fêté ses **30 ans** d'existence en mars tout comme le Sommet de la Grande Région en septembre. Pour terminer 2025, le réseau de villes QuattroPole a soufflé ses **25 bougies** le 27 novembre.

18 et 19 septembre 2025, Esch/Alzette et Luxembourg : 2^{èmes} journées de la coopération

En raison des 35 ans des programmes Interreg, ces journées avaient pour thème la coopération transfrontalière et le rôle de l'Europe dans cette construction. La 1^{ère} journée était consacrée au rôle du programme Interreg avec une présentation des programmes Interreg de la Grande Région, du Rhin Supérieur et de EuRegio Meuse-Rhin.



La 2^{ème} journée a eu lieu au Parlement Européen à Luxembourg et était coorganisé avec lui et la représentation de Commission Européenne de Luxembourg sur le thème de l'avenir de la politique de cohésion. La journée était plus politique avec une table ronde à laquelle ont participé tous les échelons politiques avec les Ministres Bettel et Meisch pour le Luxembourg, Isolde Ries pour le Comité des Régions, le Député Européen de Rhénanie-Palatinat, Joachim Streit et François Kinard, Bourgmestre d'Aubange pour le niveau communal. Les échanges ont été très francs et plusieurs intervenants ont clairement exprimé leur crainte sur les

projets de la Commission et la renationalisation des fonds régionaux qui risque de ne plus aller vers les territoires.

Ces journées ont rencontré très gros succès pour ces 2 journées de la coopération avec 100 participants le jeudi à Esch et 160 à Luxembourg avec des participants venant non seulement de la Grande Région mais aussi d'autres espaces de coopération ce qui a vraiment permis des échanges de vue intéressants sur d'autres pratiques.

2-4 octobre 2025, Sarrebruck : Journée de l'Unité Allemande



En Allemagne, le Land exerçant la présidence annuelle du Bundesrat est chargé d'organiser au niveau national la Journée de l'Unité Allemande (= *fête nationale*). En 2025, c'était au Land de Sarre que revenait cette mission. Compte tenu de la situation frontalière de la Sarre et de relations privilégiées avec la France et de sa francophilie, le Land de Sarre avait fait une large place à ses régions voisines, à la Grande Région et aux organisations transfrontalières.

Les structures de la Maison de la Grande Région associées au [SIG-GR](#), à [l'Observatoire Interrégional du marché de l'emploi](#) et à la [Task Force 3.0](#) avaient un stand commun sur le mile de l'Europe au côté du stand des programmes Interreg et de l'Eurodistrict SarreMoselle.

Le point d'orgue de ces 3 journées fut la présence du chancelier allemand, Friedrich Mertz, et du Président de la République Française, Emmanuel Macron, le 3 octobre. Avec 400 000 visiteurs à Sarrebruck sur ces 3 jours, le succès a été au rendez-vous.

Rencontres avec les Ambassadeurs et conseillers d'Ambassade

Au cours du 2^{ème} semestre 2025, la Maison de la Grande Région a reçu la visite de l'Ambassadeur de Belgique au Luxembourg, M. Charles Delogne (06.10.2025), l'Ambassadeur de France au Luxembourg, M. Christophe Bouchard, (29.10.2025) et le premier conseiller de l'Ambassade d'Allemagne au Luxembourg, M. Seeger, (05.11.2025) entrés récemment tous les trois en fonction. Ces prises de contacts régulières montrent l'intérêt porté par les Ambassades des 3 pays frontaliers du Luxembourg pour les relations transfrontalières le soutien de celles-ci vis-à vis de nos capitales sur certains sujets.

Festival Créajeune : la 18^{ème} édition se prépare



décembre à Metz. Le festival se déroulera :

- Les 5 et 6 mai 2026 à Metz pour la catégorie Adolescents
- Les 23, 24 et 25 juin à Sarrebruck pour la catégorie Enfants

Les dates des catégories jeunes adultes et Travelling seront fixées ultérieurement. ([Créajeune](#))

La Fabrique de l'Europe en Lorraine

L'association CRISTEEL (*Centre Régional Inter-associatif et de Soutien Technique pour les Échanges Européens en Lorraine*) basée à Nancy a pour objectif d'informer sur l'Union européenne et d'impliquer les citoyens et le monde associatif dans la construction européenne et de faciliter la mise en œuvre de projets européens au profit des territoires. En 2023, appuyée par les collectivités locales lorraines qui la soutiennent, elle a établi un état des lieux de l'ensemble des partenaires associatifs, institutionnels, collectivités de Lorraine et en proximité transfrontalière engagés de près ou de loin dans des projets européens. Près de 60 acteurs ont ainsi pu être identifiés avec deux types d'acteurs: les acteurs dits "experts", capables d'apporter du conseil, et les acteurs en demande d'accompagnement.



Suite à ce diagnostic, les instances de l'association ont décidé de créer un réseau souple, pérenne et visible. EuRegio travaillant de longue date avec l'association CRISTEEL, elle fait partie des structures qui s'impliqueront dans ce réseau pour valoriser la Grande Région.

En 2025, un logo et un nom pour ce réseau ont été choisi : la Fabrique de l'Europe en Lorraine. Parmi les activités prévues à court, moyen et long terme : une rencontre annuelle entre les acteurs du réseau, création d'un annuaire des acteurs, liste de diffusion sur les actualités mensuelles ou newsletter, formations. La création d'une plateforme numérique / site internet est acté et sera développé au cours du 1^{er} semestre 2026.

Centre de documentation à la Maison de la Grande Région

Mise à disposition par le Luxembourg depuis juin 2015, la Maison de la Grande Région est bien sûr le lieu de travail pour plusieurs institutions transfrontalières dont EuRegio. C'est aussi un lieu de rencontres et d'échanges dédié aux acteurs de la coopération transfrontalière, et un lien entre citoyens et institutions. La Maison de la Grande Région est présente également lors de manifestations publiques telles que la journée de l'Europe et la journée de la coopération. Mais cette proximité de bureau permet également des projets en commun entre les équipes.

Après la réalisation d'un flyer commun sur la Maison de la Grande Région à l'occasion de ses 10 ans à Esch-sur-Alzette, les équipes de la Maison de la Grande Région ont installé en décembre au 4^{ème} étage de la Maison de la Grande Région une petite bibliothèque. Entreprise depuis 18 mois, un gros travail de recensement et de classement a été effectué avec plus de 550 ouvrages, publications et magazines sur des thématiques aussi diverses que la gouvernance, les politiques de cohésion, l'aménagement du territoire, les transports, la mobilité européenne, l'éducation, l'enseignement, la culture, l'histoire de la Grande Région et de ses composantes.

CONTACT

EuRegio SaarLorLux+

Maison de la Grande Région
11, Boulevard Kennedy
L-4170 Esch-sur-Alzette

+352/ 247 8 0151

laurence.ball@granderegion.net

www.euregio.lu

IMPRESSSUM

Laurence Ball

EuRegio SaarLorLux+

Photos : EuRegio,
Laurence Ball

Esch-sur-Alzette
16 décembre 2025

Le prochain projet collaboratif entre les structures de la Maison de la Grande Région est la réalisation en 2026 d'un petit guide sur les différents fonds existant dans la Grande Région à destination des projets citoyens et associatifs.

Démarrage du projet Interreg ECHO'GR, 25 et 26 septembre 2025, Arlon



Le projet Interreg ECHO'GR dans lequel EuRegio est partenaire financier a pour objectif de nourrir la citoyenneté européenne et universelle et de faire dialoguer Citoyenneté, Culture, Mémoire, Tourisme, Education à partir de l'histoire de la Grande Région.

ECHO'GR

Le projet a officiellement démarré le 1er juillet. Deux réunions de travail les 25 et 26 septembre. La première étape consiste à la création d'un comité scientifique et d'un laboratoire pédagogique. Tous les deux sont pilotés par la Sarre et l'association « Saarländische Gesellschaft für Kulturpolitik » (=société sarroise pour la culture politique).



L'objectif de ces deux comités est d'apporter au projet les fondements historiques et culturelles pour s'assurer d'un langage et d'un socle de connaissance commun (comité scientifique) et (laboratoire pédagogique) définir les meilleures pratiques qui seront concrétisées dans une scénographie commune à tous les sites et musées et proposer quelques concepts pédagogiques pour la mise en place de nouvelles formes de transmission et de sensibilisation.

La manifestation de lancement et une conférence de presse seront organisées le lundi 26 janvier 2026 à Sarrebruck et le projet sera présenté au grand public.

Belles fêtes de fin d'année !

***Le bureau d'EuRegio sera fermé
du 20 décembre au 4 janvier***

